

## Französisch 3

**“Mon Erasmus à Kiel est une formidable expérience...”**



**Qui suis-je :**

Etudiante en 2<sup>e</sup> année à l'Institut des Sciences de l'Entreprises et du Management à Montpellier, j'ai décidé de partir pour ma 3<sup>e</sup> année de licence à l'étranger. J'ai donc choisi Kiel parce que le partenariat proposait une double licence mais aussi, parce que personnellement je ne connaissais rien à l'Allemagne.

C'était l'opportunité pour moi de découvrir une culture, parler une nouvelle langue et d'expérimenter une météo d'hiver digne des pays scandinaves.

### **Comment venir à Kiel ?**

J'ai personnellement réservé un avion plus d'un mois à l'avance sur Air France. Mon vol partait de Paris-Charles de Gaulle et atterrissait à l'aéroport d'Hambourg pour 56€. Une fois à l'aéroport, il vous suffit de trouver une sortie avec une icône « bus » afin de trouver le « KIELIUS », le bus qui vous amènera à Kiel en 90 minutes environ pour 18€ (aller simple). Je vous conseille de consulter les horaires sur leur site internet afin de savoir quel bus vous devriez prendre à l'atterrissage (un bus toutes les heures).

Une fois arrivé à l'Hauptbahnhof de Kiel, vous devriez prendre un bus qui vous amènera directement à votre campus. Pour PAH, prenez le 62 et arrêtez-vous à samwerstrasse ou alors à Schauspielhaus avec le 11. Je vous conseille de consulter le site « KVG KIEL », il vous suffit de rentrer votre destination et vous aurez le(s) numéro(s) du bus, la direction, le nombre de minutes que ça nécessite, ... L'organisation allemande des transports va vraiment vous faire rêver !

### **Les premières installations :**

Attention à votre arrivée au Campus, je vous conseille de prendre contact avec le « studentenwerk » à l'avance et de leur communiquer votre heure d'arrivée afin qu'elle puisse vous transmettre vos clés. Consulter les horaires d'ouverture et de fermeture. Ne prenez pas de risques, vous pourriez ne pas avoir vos clés à votre arrivée !

En dehors de ça, le « studentenwerk » communique énormément, vous serez bien informé en général. A la fin de votre année erasmus, n'oubliez pas de tenir au courant le Hausmeister une semaine avant votre départ.

Kiel est une ville plate et comme toute ville allemande, une « bike city » ! Allez au « Flohmarkt » – marchés aux puces dans le centre de la ville afin de vous trouver un joli vélo qui vous servira toute l'année, même avec la neige ! En moyenne, investissez 30€ !



Je vous conseille de rapidement prendre contact avec le centre international de la FH, qui attend avec impatience de vous rencontrer ! Pour cela, prenez soit le ferry à Reventlouw (consulter les horaires sur « schwentine ferry kiel ») et arrêtez-vous au premier arrêt, soit le bus avec le 11 et arrêtez-vous à Grenzstrasse. Le centre de langue se trouve juste en face. Je vous conseille de souscrire aux deux semaines de cours d'allemand intensif, c'est une opportunité pour vous d'apprendre les bases de la langue et de communiquer déjà un peu avec l'extérieur. Le centre international communiquera beaucoup avec vous, pas de stress si vous faites bien ce qu'il vous demande : il vous faut par exemple aller au « Rathaus » (hôtel de ville qui se trouve juste en face de la gare) afin de vous faire « recenser » et pour cela, vous devrez apporter photo d'identité, contrat d'habitation ... Attention aux photos d'identité ! Ça peut paraître bête mais faites les en France ! Un de nos compagnons espagnols a dû payer 7€ pour 4 photos dans un photomaton ... à vous de voir !

### **Où vivre ?**

Au premier semestre, j'avais une chambre dans un appartement avec une lithuanienne et une allemande à EOH (Klinik Lubinis, Stee Becker Weg). Je payais certes 200€ chaque mois pour un appartement très confortable mais loin du centre. J'étais dépendante des bus, je prenais le taxi (qui est abordable à Kiel) pour rentrer ... même pour boire une bière dans un bar, j'étais cendrillon qui rentrait avec le bus de minuit ! C'était plutôt frustrant ! J'ai donc

déménagé en mars sur un autre campus, celui de PAH. J'ai maintenant un studio de 22m<sup>2</sup> une jolie salle de bain, une cuisine intégrée et un frigidaire pour moi toute seule ! Plus centré, sur le campus de l'université CAU, à 5 minutes à vélo du Schrevenpark (ça sera votre « jardin » au printemps), et en face du bar « Oblomow » où tous les mardis soir, les erasmus se retrouvent pour un happy hour. Dès 23h, les bières et verres de vin sont à 1€.

Attention, l'abus d'alcool est dangereux pour la santé ! ;)



J'adore mon logement mais si je

devais chercher un appartement, je chercherais une colocation avec des étudiants allemands dans les jolis immeubles de Kiel. Certes, c'est un peu plus cher mais c'est un des meilleurs moyens de perfectionner votre allemand et de ne pas dépendre de votre groupe Erasmus. Vivez l'expérience allemande jusqu'au bout et ne craignez pas l'allemand, il faut juste pratiquer tous les jours pour pouvoir s'en sortir ! Vous serez surpris de vos capacités en fin d'année !

### **La vie Erasmus en Allemagne :**

Ce qu'il faut savoir :

- Tous les allemands parlent anglais ! Ca vous aidera en début d'année.
- Les feux de signalisation sont très respectés. Si le bonhomme est rouge, restez où vous êtes et attendez le bonhomme vert pour traverser ! Si vous croisez la police et que vous êtes en infraction, vous devrez payer une amende.
- Attention aux pistes cyclable ! Elles sont très bien démarquées, vous ne pourrez pas les rater. C'est d'ailleurs très agréable quand vous êtes à vélo ! En tant que piétons, faites attention à ces pistes, vous n'êtes pas supposés vous balader dessus !
- Les bus sont toujours à l'heure, c'est très agréable ! Pour votre abonnement annuel, vous devez attendre votre « semesterticket » que le centre international vous donnera en main propre.

- Payer le loyer se fait à la Mensa 1 à l'Université. Vous avez un bureau à côté de la banque de retrait avec le logo de la « studentenwerk ». Attendez votre tour, donnez votre nom, votre adresse et NUMERO DE CHAMBRE et payez !

- Les cours à la FH : beaucoup de cours sont disponible en anglais. Les professeurs donnent en général des cours de qualité et sont très disponible. Profitez de cette disponibilité pour poser vos questions. N'hésitez pas, votre relation prof-étudiant ne sera pas la même qu'en France et c'est bien mieux comme ça ! Au niveau de votre « learning agreement », vous êtes libre de choisir quels cours feront partis de votre premier semestre. La FH est flexible et en cas de problème, n'hésitez pas à en parler à Agnès Moiroux.

- Le centre international organisera beaucoup de voyage tout au long de l'année : à Lübeck, Hambourg, Flensburg et même 3 jours à Berlin ! Vous serez également invités à des petits déjeuners au centre international où vous pourrez faire connaissance avec les autres étudiants erasmus et l'équipe du centre international.

Mon Erasmus à Kiel est une formidable expérience pour découvrir une culture, rencontrer des étudiants étrangers, voyager en Europe, apprendre une 4<sup>e</sup> langue (pour ceux qui ont déjà fait de l'espagnol), et apprendre sur vous aussi. Cette année a été l'une des plus enrichissante et je vous souhaite d'apprécier votre Erasmus comme je l'ai fait ici.